

VI Seminario Internacional sobre Edición y Traducción de Fuentes: «*Humanismo cristiano y Reforma protestante (1517-2017)*».

El Instituto de Historia y Ciencias Eclesiásticas «Fray Luis de León», de la Universidad Pontificia de Salamanca, celebró los días 27 y 28 de abril del presente año, su VI Seminario Internacional sobre Edición y Traducción de Fuentes que, en esta ocasión, iba orientado a hacer dialogar la realidad planteada por la Reforma protestante con el Humanismo de cuño cristiano, aprovechando para ello la celebración de los quinientos años del comienzo de la Reforma protestante. Se trataba, por tanto, de un acercamiento interdisciplinar, que permitiera poner en relación cuestiones de relieve.

El Seminario, como en las ediciones precedentes, tiene como finalidad presentar cuestiones a debate, temas de actualidad humanística interdisciplinar no abordados en otros foros y presentar la manera de trabajar de investigadores sénior al mismo tiempo que noveles, siempre desde la perspectiva amplia de las Humanidades. El Seminario, por lo mismo, pretende ser un espacio de diálogo y aprendizaje mutuo, que pueda salvaguardar diversas metodologías de trabajo en estos campos. Es este precisamente el motivo por el que se presentan, a un mismo tiempo, técnicas y métodos tradicionales de investigación juntamente con fórmulas y recursos más próximos a las Humanidades digitales, teniendo especial orientación hacia el mundo de las Ciencias Eclesiásticas.

La conmemoración del Quinto centenario de la Reforma protestante está estrechamente vinculado a la figura de Martín Lutero y a su penetrante búsqueda religiosa, en un momento especialmente complejo y convulso en el contexto europeo, que se ha expresado de manera simbólica recurriendo a las 95 tesis. Pero la reflexión sobre el ermitaño de san Agustín tuvo ya un momento álgido en 1983, con motivo de la celebración del V Centenario de su nacimiento. Dicha efeméride trajo consigo la publicación de un número amplio de trabajos y visiones, que después de más de treinta años, tienen ahora la posibilidad de ser revisados, puesto que la historiografía, las ediciones críticas y los ensayos publicados están ofreciendo elementos de consideración particularmente interesantes. Al tiempo que nos